

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVII  
Núm. 14.708

FRANQUEO  
CONCERTADO

Jueves 21 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO  
15 CENTIMOS

TELF. 1533  
APARTADO 12

## EDITORIAL

### Significación e importancia de los últimos acuerdos de Londres

Ante los resultados obtenidos ayer en el Sub-comité de No Intervención, la prensa inglesa ha dado rienda suelta a su optimismo. ¿Qué se festeja con tan singular alborozo? ¿Acaso la derrota del eje Roma-Berlin? ¿Será, más bien, el éxito del otro eje Londres-París? Ni una cosa ni otra. El optimismo de los comentaristas ingleses únicamente expresa la satisfacción de verse libres, al menos por el momento, de la difícil situación internacional que había creado la intransigencia con que alemanes e italianos se produjeron en la reunión que el martes celebró el mencionado Sub-comité.

La fórmula adoptada ayer por mayoría—tégase presente que el representante soviético formuló severas reservas al texto del comunicado oficial—ni es una solución ni aún siquiera representa una mejora en la situación internacional creada por la intervención fascista en el conflicto español. La discrepancia formalmente expresada por Rusia está avalada por la tónica de los comentarios formulados esta mañana por la prensa francesa, que está muy lejos de coincidir con la de los comentaristas ingleses.

El acuerdo es una transición entre el primitivo proyecto inglés y la última propuesta francesa. Mediante una simplificación de cuestiones, se ha tratado de armonizar las discrepancias fundamentales que existen entre París, Londres y Moscú, de una parte, y Roma y Berlín de otra, en cuanto a la retirada de voluntarios y la concesión de los derechos de beligerancia. Pero con una diferencia fundamental. Mientras alemanes e italianos solo aceptan en principio la retirada de voluntarios, con ausencia absoluta de todo compromiso que constituya una seria garantía de su cumplimiento, se ha contraído el compromiso de conceder la beligerancia antes de que la retirada sea efectiva y, lo que es más importante, sin garantías de que la situación actual no pueda volver a plantearse una vez que los derechos de beligerancia sean adquiridos por los fascistas. Porque eliminado del debate todo lo concerniente al control, Italia y Alemania pueden incluso permitirse el lujo de retirar todos sus actuales voluntarios para sustituirlos por otros contingentes, que tendrán sobre éstos la ventaja de no estar fatigados ni mermados por los meses que los actuales llevan de campaña.

Aparte de todo esto, el único resultado tangible de estas últimas deliberaciones es la evidencia del infalible éxito de la agresividad y el chantajismo. A italianos y alemanes les tiene sin cuidado discutir esta o aquella fórmula y perder más o menos tiempo en el debate de proposiciones y contrapropuestas, mientras nadie impide que sus ejércitos sigan conquistando Asturias y arrasando cuanto se les antoje en la zona leal. Y menos les preocupa adoptar no importa qué actitud, cuando están bien seguros de que no hay en ello el menor riesgo y, por el contrario, tienen la certeza de cotizar bien su bravuconería e intransigencia. Porque la irreductible posición italiana en la sesión del martes, al variar radicalmente en el transcurso de 24 horas, no fué más que el chantaje para conseguir anular la posición del eje Londres-París en lo que era contraria a sus pretensiones de dar a los rebeldes españoles las enormes ventajas de los derechos de beligerancia.

A los acuerdos de ayer del Sub-comité de No Intervención no puede concedérsele más importancia, ni dársele distinta interpretación.

### La sesión de ayer del Sub-comité de No Intervención

Londres. — Ayer a las tres y media de la tarde, se reunió el Sub-comité de No Intervención. La reunión se prolongó hasta las seis y media de la tarde.

En la sesión, el embajador de Italia, Grandi, manifestó que el Gobierno italiano había opinado siempre que no podía hablarse de una política de no intervención mientras las potencias no hubiesen hecho una declaración de neutralidad que comprendiese a la vez el reconocimiento de los derechos de beligerancia a ambas partes, pues la política de no intervención tiene que ser necesariamente una política de neutralidad.

El Gobierno italiano aceptaría sin

restricción alguna el principio de los derechos de guerra definido en el plan británico de 14 de Julio y lo consideraría como un medio para salir de la actual situación, llenando ciertas lagunas del control, haciendo más efectiva la política de no intervención. Para el Gobierno italiano la adopción de este sistema era de una importancia primordial.

Grandi pidió que Francia aclarase lo que ella entendía sobre "ciertos derechos", sobre los cuales parecía que el embajador de Francia había hablado con relación a los derechos de beligerancia en el Comité de no Intervención. "Italia—dijo Grandi—estaría dispuesta a aceptar la retirada de voluntarios según las prescripciones del plan inglés y asimismo a que se enviase una comisión a ambos campos españoles para hacer los preparativos sobre la retirada de todas las personas dudo-

sas lo antes posible y que vigilase la ejecución de estas medidas."

La evacuación comprendería a todos los que hubiesen sido definidos en el informe del Subcomité técnico. Italia estaría dispuesta también, en relación con el reconocimiento de los derechos de beligerancia a que la comisión encargada de la evacuación de voluntarios salga inmediatamente para España con objeto de comprobar el número de ellos en una y otra parte. Inmediatamente se podría resolver sobre el modo y las proposiciones en que se verificaría la retirada. Italia no opondría dificultades para encontrar una base de acuerdo para examinar los mejores procedimientos y los más prácticos, de acuerdo con el párrafo octavo del plan británico y el segundo punto de la declaración francesa. Es decir: Italia contribuiría entonces a que se señalase el momento y el modo de reconocer los derechos de beligerancia.

Grandi expresó a continuación la esperanza de que se hiciese caso de la actitud conciliadora de Italia sobre los puntos de vista inglés y francés, pidiendo que por la otra parte se mostrase igual espíritu de conciliación, subrayando además que Italia espera vivamente que se llegase a un acuerdo rápido y definitivo.

Grandi recordó que había propuesto el sábado que se acuda a ambas partes españolas para obtener su asentimiento y colaboración en la ejecución de estas propuestas. Esta proposición sería idéntica a la contenida en el punto tercero de la declaración francesa y correspondería exactamente a las proposiciones hechas por el Gobierno británico el 21 de Julio.

Italia aceptaría la proposición británica en tal caso textualmente y sin tener en cuenta la relación numérica que pedía la retirada de los voluntarios. Según convenio recíproco, entonces se realizaría la evacuación definitiva.

Aunque la reunión del Subcomité propiamente dicha terminó poco después de las seis y media, sin embargo los debates se dieron definitivamente por terminados cerca de las ocho de la noche, empleándose este último tiempo en redactar el comunicado. El Subcomité acordó enviar a los Gobiernos las sugerencias de Grandi y reunirse el viernes por la tarde.

En los círculos de las delegaciones no parecen atribuir un alcance decisivo a estas proposiciones, aunque, desde luego, se cree que se estudiarán.

## PUBLICACIONES

"NO PASARAN" (Una historia del setge de Madrid). Edición catalana del reportaje de Upton Sinclair

El Comisariado de Propaganda de la Generalidad de Cataluña ha presentado, traducido al catalán, este hermoso texto escrito por la ágil pluma del prestigioso novelista americano Upton Sinclair.

La cáscara bulliciosa de Nueva York ha sido el refugio donde el autor se encierra para absorber la síntesis dramática de la epopeya de nuestro país. La paralela trazada, forma un tejido de ideas humanas, de un contenido social profundo y de una vehemencia contagiosa.

He aquí a Rudy Messer, joven huérfano, acariciando sueños pueriles. De sangre alemana, ofrece para la venta los productos de la firma "Messer e Hijos", a cuyo parentesco está ligado por lazos domésticos y económicos. Rudy Messer es el muchacho despreocupado, aten-

## COMENTARIO DEL DIA

### Italianos y moros en competencia

Hemos visto los últimos ejemplares del diario de San Sebastián "La Voz de España". Para justificar su título, sin duda, ha comenzado a publicar una sección en italiano. Esa sección es propiedad del Secretario de la Zona del fascismo en el extranjero. Contiene convocatorias y órdenes para las agrupaciones militares, comerciales y políticas italianas del Norte de España.

Despachos de Gibraltar y Tánger dicen que los soldados y clases, heridos y enfermos, del ejército de invasión italiano que opera en España y que son repatriados por su Gobierno, al hacer escala en dichos puertos los navíos que los devuelven

to a las oscilaciones del negocio, de carácter afable y simpático. No le importa el bagaje ideológico de sus parientes, arios puros sosteniendo el andamiaje del pensamiento fascista en América. No entiende de política y nunca se ha hecho la pregunta del por qué de las desigualdades sociales. Elegante y distinguido, transita por los brillantes encerados de la buena sociedad. Tiene amores de fácil adquisición. Incluso llega a enamorarse de una muchacha, que se aviene a ello mientras el dinero exprese su verdadero poder. Casualmente, el joven americano se encuentra en presencia de una conversación telefónica y descubre la falacia de la joven. Desgraciadas sus esperanzas, olvida poco después la aventura. Ya en la calle, una carga de la policía provoca carreras y sustos. El incidente tiene su origen en el muelle. Grupos de obreros protestan, dando gritos subversivos. Rudy, con su traje intachable, tropieza con el cuerpo de un herido. El sentimiento de piedad puede más que la sensación de repugnancia. Atiende a la víctima. Hablan. Se entera que la carga de la policía fué producida por la actitud de los cargadores del muelle, negándose a efectuar las operaciones de embarque por tratarse de un buque que se dirige a la España fasciosa.

Rudy Messer oye por primera vez un lenguaje nuevo. Desconoce el fondo de la cuestión. ¿Qué le importa a él la lucha de España? Además, en qué punto de Europa figura España? Sin embargo, la dialéctica simple y convincente de aquel obrero le penetra con una sonoridad sincera y leal. Se hacen amigos. Conoce a otros. Hombres que militan en organizaciones obreras. Sus luchas, sus tragedias, el constante forcejeo para ganarse el mísero jornal de todos los días. Rudy asiste a unos mítines que se celebran a beneficio de los combatientes españoles. Luego vienen las amonestaciones de su tío, las coacciones de sus primos. Pero Rudy ha sido ya ganado a la causa. Lucha consigo mismo. Lee y medita. El contacto con sus compañeros, la intimidad con sus hogares abren una brecha en su pensamiento. Se da cuenta de la separación, el aislamiento, entre obreros y capitalistas. La lucha de clases adquiere un sentido emotivo. Hay una escena de tonos vivos, de un fondo realista insuperable. Es la reunión de la familia para tratar de la insubordinación del huérfano. Todo es en vano. Rehusa los beneficios del parentesco. Echa en cara los impulsos morbosos que asisten en aquella casa, extraídos de la baja moral hitleriana. Y un día, de un

(Pasa a la cuarta plana.)

a su país, desembarcan y pretenden que se les cambie el dinero español que llevan consigo. Quieren moneda italiana o, en su defecto, francesa, inglesa o yanqui. Resulta revelador y sintomático verles cómo exhiben gruesos paquetes de billetes de Banco que no pueden proceder de sus ahorros normales. Cuando, so-carronamente, algunas personas les felicitan por su riqueza, responden empacho que se trata del producto de sus saqueos en Vizcaya, Guipúzcoa y provincia santanderina. Confiesan ingenuamente que sin el botín la guerra no hubiera tenido para ellos atractivo alguno, pero como se les toleraba todo género de desmanes cuando entraban en una ciudad, pueblo o aldea, sometían a sus moradores a un absoluto despojo, forzaban las cajas de caudales y se apoderaban de todo objeto de valor que les parecía de fácil transporte.

Muchos de ellos, además de los billetes, enseñaban alhajas, como medallas, zarzillos, collares, sortijas, pulseras o relojes de oro o plata arrebatados a las mujeres que cayeron en sus manos. Y había algunos que, riendo cínicamente, afirmaban que esas mujeres aparte de sus pobres joyas habían perdido algo más precioso también...

El Norte es saqueado por los italianos, y los periódicos del Norte se truecan en sucursales de la prensa de Italia. Y esos periódicos se denominan "La Voz de España", "Arriba España", "Unidad", etc.

España no tiene voz, ni voto, ni voluntad, ni derecho, ni dignidad, ni libertad, ni independencia más que allí donde se acata la autoridad de la República. Donde, nominalmente, manda Franco, es una colonia. Pero no siquiera una colonia donde se respetan las vidas y las honras y los bienes de los colonizados; no. Sino una colonia donde se mata, se viola, se roba, se atropella, se encarela y no se deja al habitante inermemente más que los ojos para llorar...

Algunos de los italianos que han cambiado en Tánger billetes del Banco de España, alegaron, en su descargo, que los moros, los legionarios, los alemanes, los portugueses, los falangistas y los requetés, hacían lo mismo que ellos. "Los moros, sobre todo—afirmaban—demostraban una avidez y una lujuria espantosa. Como para alistarse, los emisarios de Franco les prometen además de la paga, "razzias" abundantes y hermosas mujeres, creen estar en su derecho cuando saquean y se entregan a la violación. Y sus jefes y oficiales les dejan hacer, porque saben que sólo así están contentos y se batan con entusiasmo".

Claro, ellos, los italianos, no podían consentir que el dinero y las alhajas y la honra de las mujeres de España, fueran únicamente botín de guerra de las gentes del Rhin y de Yebala. Y se llamaron a la parte. Y lograron que esa parte fuera pingüe. El condotiero de Italia y el mercenario africano se encontraban y se entendían a la hora del crimen.

Aunque no siempre se entendían. Reñían en muchas ocasiones y se disputaban a tiros el fajo de billetes, el estuche de joyas y la hembra aterrada llorosa e indefensa...



# El Jefe del Gobierno y Companys se dirigirán esta noche por radio al país

## Información oficial de los frentes

### Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte de ayer dice: ESTE.—La artillería propia en el Alto Aragón disparó sobre unas concentraciones enemigas, produciéndoles bajas vistas. En la pasada noche, hizo algunos disparos sobre una caravana de automóviles que se dirigía de Zaragoza a Mediana, ocasionando daños.

Fuego de fusil y mortero en Roden y Mediana, del sector de Fuentes de Ebro.

NORTE.—Frente Oriental.—Después de duro combate, el enemigo rompió nuestra línea por la vaguada existente entre Los Collados y La Braña. Las fuerzas propias se retiraron a las alturas de Braña y contrapendiente del Collado. Un fuerte ataque enemigo en el Sur de Mediana, fué rechazado con energía y muchas bajas facciosas. Sin embargo, los rebeldes logran rebasar Villaviciosa por el Sur.

SUR.—El enemigo atacó, de madrugada, nuestras posiciones de Sierra El Perú. Fué rechazado con muchas bajas vistas; y al contraatacar nuestras fuerzas ocuparon las alturas de Loma de Barrero, continuando su avance para consolidar esta posición. El enemigo quedó muy quebrantado.

Bombardeo propio sobre el pueblo de Tozar (Granada) y enemigo, sobre varias posiciones y los alrededores de Colomera.

LEVANTE.—Nuestras fuerzas de Carbonera, efectuaron un reconocimiento y llegaron a la cota 1.163, coronando Cerro Perdición, sin encontrar enemigo. Otra descubierta por el flanco izquierdo de El Campillo, llegó hasta la carretera de dicho pueblo a Bezás.

CENTRO Y SUR DEL TAJO.—Sin novedad.

### Intenso cañoneo en los frentes de Guadalajara

Madrid.—Hasta este mediodía la tranquilidad ha sido absoluta en los distintos frentes del Centro.

En el Norte de la provincia de Guadalajara se desarrolló un intenso cañoneo, especialmente en las cercanías de la carretera de Soria y en las inmediaciones de la meseta de la Alcarria. En estos lugares las baterías facciosas dispararon contra nuestras posiciones; pero acallados sus fuegos por las piezas leales, algunas patrullas realizaron un reconocimiento, dando pequeñas batidas sobre los grupos facciosos.

### El general Miaja dice que hay tranquilidad en el Centro

Madrid.—Al mediodía recibió a los periodistas el general Miaja y les manifestó que no ocurría novedad alguna.

## INFORMACION GENERAL

### Elementos de la alta sociedad barcelonesa son detenidos con pasaportes falsos

Barcelona.—Han sido detenidos doce individuos, entre hombres y mujeres, que iban provistos de pasaportes falsos, que fueron facilitados por un sujeto, mediante la entrega de nueve mil pesetas por cada pasaporte.

La mayoría de los detenidos son personas que habían figurado en la alta sociedad barcelonesa.

### Esta noche, a las diez y media, hablarán por radio el señor Companys y el Dr. Negrín

Valencia.—Esta mañana, a las once, se reunieron en la Presidencia del Consejo de ministros los señores Negrín, Giral, Giner de los Ríos y Jesús Hernández, con el presidente de la Generalidad y los consejeros Comoreira, Pi y Suñer y Sbert.

La reunión terminó a las cuatro menos cuarto de la tarde. Los periodistas interrogaron, a la salida, al señor Companys, pero éste no hizo declaración alguna.

Seguidamente abordaron al secretario del Consejo y ministro de Instrucción pública, quien dijo:

Ha habido en la reunión un amplio cambio de impresiones entre el Gobierno y el presidente de la Generalidad y sus consejeros. En la entrevista se han tratado importantes problemas relacionados con Cataluña y Valencia y se han ultimado muchos datos sobre asuntos de interés.

Esta tarde se trasladará a Madrid el Presidente del Consejo, juntamente con el señor Companys y los consejeros que acompañan a este último.

En Madrid, el doctor Negrín y el presidente de la Generalidad se dirigirán por radio al país. Seguidamente regresarán a Valencia y volveremos a tener otra reunión.

### Al margen de la conferencia de Hitler y Mussolini

## LOS DOS DICTADORES ACORDARON CONTINUAR SU "FRENTE OFENSIVO" QUE ESTA DIRIGIDO, PRINCIPALMENTE, CONTRA INGLATERRA

París.—Durante las entrevistas Mussolini-Hitler, los círculos políticos consideraban las palabras que ambos dictadores pronunciaron en el Stadium de Berlín como declaraciones vacías, destinadas a ocultar lo que habrán decidido en sus conferencias privadas.

El misterio en que se celebraron éstas desconcertó a todo el mundo. De ellas no se dió referencia ninguna; ni siquiera se indicó, en un comunicado—cosa que se ha considerado indispensable todo caso análogo—los temas tratados en ellas.

Pero hoy puede deducirse de qué se habló por los dictadores, juzgando por los hechos que han ido desarrollándose.

Primero, la respuesta de Italia a la nota franco-británica sobre la retirada de "voluntarios"; después, la campaña de Alemania para obtener sus antiguas colonias y, más tarde, el viaje del mariscal Blomberg a las Azores.

Se ve claramente que en las conferencias privadas de los dictadores se ha confirmado el acuerdo de continuar los dos países su "frente ofensivo"; y también es clarísimo que ese "frente ofensivo" está dirigido, primera y esencialmente—ante todo y sobre todo—contra Inglaterra, a pesar de cuanto digan o quieran decir, externamente, alemanes e italianos.

### El sorteo de la Lotería Nacional

Valencia.—En el sorteo efectuado hoy de la Lotería Nacional, han resultado premiados los números siguientes:

- 1.º—30.663, Barcelona.
- 2.º—29.244, Murcia.
- 3.º—21.128, Madrid.

Cuartos: 14.976, Barcelona; 5.118, Albacete; 28.412, Madrid; 18.765, Almería; 18.915, Madrid; 14.856, Almería; 27.976, Castellón; 23.310, Barcelona; 27.074, Almería; 27.618, Madrid.

### Disposiciones oficiales.—Una combinación de mandos de Carabineros

Valencia.—La "Gaceta" de hoy publica una orden de la Presidencia creando en Madrid la Junta de custodia de domicilios de evacuados, que estará constituida por el gobernador civil, cuatro vocales en representación del Consejo Municipal, representantes del Jefe del Ejército del Centor, Dirección general de Seguridad y del Comité de Vecinos.

Por una orden de Hacienda se nombra jefe de las fuerzas de Carabineros de las provincias de Murcia, Almería, Jaén, Granada y Albacete, al coronel don Enrique Bosch; por otra se dispone el cese en el mando de la Comandancia de Figueras y que se haga cargo de la Jefatura de las fuerzas de Carabineros de las provincias de Castellón, Valencia y Alicante, el teniente coronel don Enrique del Castillo Bravo;

por otra se dispone que el coronel de Carabineros don José Cortés Fernández, cese en el mando de la zona de Alicante y pase destinado a la de Madrid.

### El Comité Nacional del partido Sindicalista facilita una nota

Valencia.—El Comité Nacional del partido Sindicalista ha facilitado una nota en la que, ante el anuncio de celebración de mítines para el próximo domingo en Barcelona, Valencia y Madrid, se lamenta de que habiendo sido uno de los firmantes del pacto del Frente Popular, haya sido excluido de la lista de los oradores.

Termina llamando la atención de los hombres que están alejados de todo sectarismo, para que enjuicien la conducta de cada uno.

### En la policía alemana se descubre un movimiento antinazi

#### SON DETENIDOS Y MALTRATADOS POR LA GESTAPO NUMEROSOS POLICIAS EN TODA ALEMANIA

Berlín.—Los funcionarios de la policía secreta del Estado que vigilan a la policía uniformada, descubrieron en varios comisariados de Berlín, unas tres semanas antes de la llegada de Mussolini, un diario titulado: "El Porta-Voz de la policía, órgano de la policía de seguridad y de la policía de orden".

Según los informes del cuartel general de la Gestapo, se trata de un diario ilegal, que hace campaña en favor de la formación de un frente popular alemán, semejante al francés, y que da pruebas al conocer perfectamente cuanto ocurre en las esferas superiores de la policía alemana.

El periódico habla, por ejemplo, de que los miembros de la directiva de la Asociación de funcionarios alemanes del Reich, han sido condenados en Berlín, por una malversación de 250.000 marcos—alrededor de dos millones y medio de francos—y que a Neef, dirigente de los funcionarios del Reich; se le envió a unas maniobras militares con objeto de no mezclarle en el proceso. El artículo de introducción del diario revela que en el transcurso de los últimos años han sido licenciados unos 22.000 policías, por la única falta de suponerseles de opiniones republicanas antifascistas. Además el diario dice: "Es interesante observar el enfado del diario de los funcionarios nacional-socialistas, por el hecho de que el Frente Popular de Francia, haya creído conveniente rebajar los sueldos más altos a un nivel inferior al de los de 1930, mientras se elevaba a ese nivel, los de los funcionarios subalternos. Esto es evidentemente insoportable al fascismo, si se considera que el gobierno hitleriano ha seguido la vía opuesta.

Se puede imaginar fácilmente hasta qué punto el descubrimiento de este diario ha alarmado al jefe de la policía, Himmler. En todo el Reich fueron efectuadas razias rápidas entre los funcionarios de la policía. Ejemplares de este diario fueron descubiertos en los comisariados de diferentes distritos de Berlín. En Leipzig, donde también se encontraron ejemplares del periódico, más de 200 agentes de policía sufrieron interrogatorios severos.

La Gestapo cree que el mencionado periódico se ha extendido también en el Oeste del Reich, porque ha descubierto ejemplares en Essen. Han sido detenidos y maltratados cruelmente en las celdas de la Gestapo, numerosos agentes de policía:

pero no se ha logrado descubrir al editor ni a los distribuidores, como tampoco a la dirección de la organización anti-hitleriana en el seno de la policía alemana. El gobierno, como medida de precaución, no permitió a la policía efectuar la guardia del Duce y del Führer, haciéndolo, en su defecto, elementos escogidos entre los S. S. que son muy conocidos entre la población alemana con el nombre de destacamentos de la "Cabeza de muerto".

## EXTRANJERO

### También en Francia se boicotean los productos japoneses

París.—La Confederación Nacional del Trabajo ha acordado, después de examinar la situación interior y exterior, boicotear sistemáticamente todas las mercancías procedentes del Japón.

### Es entregada al Japón la invitación para asistir a la Conferencia de Brusela

Tokio.—El Embajador de Bélgica ha entregado al Ministro de Negocios Extranjeros del Japón la invitación oficial para participar en la Conferencia de las Nueve Potencias, que se celebrará en Bruselas el 30 de octubre próximo.

En los círculos diplomáticos existe el convencimiento de que la invitación será rechazada, por estimar que el Japón no puede participar en una Conferencia convocada por Inglaterra y los Estados Unidos, cuando el Japón puede discutir directamente con estas potencias.

### Aniversario de la defensa de Madrid

Los días 6, 7 y 8 de Noviembre de 1936 quedarán grabados entre los episodios más gloriosos de la lucha de nuestro pueblo, así como la heroica resistencia de Asturias, que en estos días llena de asombro al mundo entero.

Por algo Madrid es hoy lo que es. Por algo Madrid es hoy un símbolo, un ejemplo, una bandera. Por algo en China, ante la bruta y cínica invasión japonesa, ha sido lanzada la Consigna: "HAY QUE DEFENDER PEKIN COMO HA SIDO DEFENDIDO MADRID".

Toda la España antifascista está orgullosa de su Madrid; toda la España leal ha demostrado su reconocimiento a Madrid, haciendo afluir grandes cantidades de víveres, producto de la solidaridad.

La situación ha cambiado hoy. Hoy día los víveres escasean en todas partes; además, en todos los centros urbanos y rurales de la retaguardia la población ha aumentado considerablemente con la llegada de millones de refugiados.

¿Es que vamos a dejar pasar desapercibida esa gloriosa fecha?

¿Es que vamos a limitarnos a cantar al Madrid heroico con discursos y manifestaciones de solidaridad platónica?

El S. R. I. opina que la retaguardia puede y debe hacer más; debe hacer algo práctico y substancial. Dentro de la campaña de ayuda de invierno y como parte de esta última, un capítulo importante debe ser la ayuda a Madrid. Madrid está falto de víveres, pan. En Madrid hace frío, más frío que en Levante. En las trincheras de Madrid y de la Sierra hay miles y miles de soldados de nuestro Ejército Popular, gracias a los cuales Madrid es invulnerable.

Para el aniversario de la Defensa de Madrid toda la retaguardia debe hacer un esfuerzo más y volcar sobre la heroica ciudad lo que tiene y lo que puede; lo que Madrid necesita: VIVERES Y COMBUSTIBLES.

El Comité Provincial del S. R. I.



COMENTARIOS A LOS ACUERDOS DE LONDRES

La prensa francesa dice que Mussolini solo quiere ganar tiempo

Paris. — La mayoría de los periódicos se congratulan de los progresos conseguidos ayer en la reunión del Sub-Comité de No Intervención.

"L'Oeuvre" dice: "Según informaciones de origen absolutamente seguro, una de las razones que han llevado a Mussolini a ganar ante todo tiempo, es que un hermano del traidor Franco, Nicolás, se halla actualmente en Italia, a donde ha ido para solicitar un nuevo envío a España de cien mil hombres y de un centenar de aviones, con vistas a una ofensiva contra Madrid que quiere desencadenar antes de fin de año."

"L'Humanité" dice que en esta ocasión Francia e Inglaterra han trabajado contra la paz y estima que la proposición italiana significa que, de acuerdo con los deseos de Mussolini, se concederá a Italia un nuevo plazo y que de acuerdo con Mussolini el problema de la retirada de las fuerzas extranjeras sería

dado de lado. La única cuestión que así ocuparía la escena, sería el reconocimiento de la beligerancia.

Para el "New Chronicle" la sugestión italiana no engendrará ninguna esperanza

Londres. — La prensa comenta la reunión de ayer del Sub-Comité de No Intervención.

El "Daily Express" dice que es de suponer que en espera de los informes de las Comisiones no se enviarán a España nuevos efectivos militares ni municiones, pues en caso de que así se hiciera, lo ocurrido ayer no sería más que una cosa irrisoria.

El "New Chronicle" escribe: al sugestión italiana no engendrará ninguna esperanza. Puede significar algo o no puede significar nada, según el espíritu con que Italia esté decidida a colaborar, pero la actitud italiana en el pasado hace suponer el temor de que todo ello no sea más que una fuente de promesas.

El Gobierno inglés debe aceptar la sugestión, pero debe hacerlo con circunspección y decir claramente que la frontera francesa se abrirá si no se logra ningún progreso.

español en lucha contra el fascismo:

"Nuestros sentimientos van, en un día concreto, a la juventud democrática española, que lucha valientemente por la libertad e independencia de su país y por ende, por la libertad del Mundo."

El manifiesto añade:

"La Juventud Obrera Noruega, hará causa común con la juventud de todo el mundo y en particular con la española, secundando el heroico esfuerzo que viene realizando y apoyándole con todas nuestras fuerzas."

Como consecuencia de este acto de simpatía se ha puesto de manifiesto la adhesión de todo el pueblo noruego—sin distinción de clases—por la causa de la República democrática española, acentuándose la ayuda que desde el comienzo venían prestando a la lucha del pueblo español contra el fascismo.

Edifican una revista en favor de la causa republicana

Paris. — La Sociedad alemana de Intelectuales—Sección Francia—acaba de publicar una edición especial de su Revista, "El escritor alemán", que titula "España".

A despecho del terror que impera en Alemania, este número especial es ha difundido clandestinamente por todo el territorio nazi, y ha contribuido a extender la verdad de lo que ocurre en la tierra española.

Con las armas y con la pluma, los escritores alemanes luchan por la España republicana conscientes de defender en ella los bienes más importantes de la cultura alemana, contra el asalto del fascismo hitleriano.

Entre los escritores que han colaborado en esta magnífica edición dedicada a España, figuran Thomas Mann, Heinrich Mann, Egón Erwin Kisch, Anna Seghers, así como los miembros de la Sociedad alemana de Intelectuales que desde el principio de la guerra han combatido en las filas de las Brigadas Internacionales, Ludwig Renn, Gustav Regler, Hans Marchwitz, Alfred Kanorowitz y Bodo Uhse.

Los "voluntarios" de Mussolini desertan al embarcar para España

Milán. — Se sabe que el gobierno ha ordenado una nueva movilización de fascistas y soldados regulares con destino al cuerpo de intervención en España. En estas últimas semanas han sido llamados a filas numerosos reclutas de la provincia de Vercelli.

Se sabe también que en Cerdeña, hacia mediados del mes pasado, fué ordenada una movilización de camisas negras. Se asegura que los movilizados son 35.000.

Al principio, el mando fascista quiso desfigurar el verdadero destino de estos nuevos contingentes de tropas, pero el pueblo italiano ha podido comprobar como, después de ser transportados a ciudades del Sur, eran embarcados para España.

Los moros vuelven a tener mezquitas en España

Habana. — Los moros vuelven a tener sus mezquitas en España, ejercen su religión, como en las épocas de la dominación musulmana. — escribe el diario "El Pueblo", de esta capital—comentando la instalación de una mezquita en Sevilla, noticia que recientemente circuló por el mundo.

El agregado de dicho periódico cubano en su comentario:

"El sultán de Ifra poseía una española de la costa Occidental de Africa, que actualmente se encuentra de visita en Sevilla. Inauguró la mezquita que ha sido instalada en esta ciudad para los combatientes musulmanes que pelean en las filas fasciosas. El sultán oró primero por la causa rebelde y después pidió a Alá por el bien del general Franco y el triunfo definitivo de las armas. Insurrección. Esto acontece en el siglo XX, año de 1937. Gobernando la España Insurrecta, Francisco Franco hace siglos, allá por el año 1490, Boabdil, abandonaba a Granada, entre lágrimas. Entonces los moros eran expulsados del solar hispano. Hoy, soldados mercenarios al servicio de un "espadañ" traidor, recuperan sus prestigios de antaño. Vuelven a ser los amos. Ya la Alhambra y el Alcázar no son monumentos recordatorios de la conquista. Son templos de fé de una raza y de una religión extrañas. En sus muros, bajo el signo de la media luna, a la voz de los muecines, resuenan los versículos del Koran. ¿Qué piensan de esto los "requetés" vascos, guerreros por la Cruz y por el Rey?"

mo de los combatientes de Madrid, a quienes escuchó frases como ésta: "Luchamos por la libertad de Europa"; "Luchamos por y para las democracias de otros países".

Dijo que el pueblo español se da perfecta cuenta de la importancia de la guerra que sostiene y aseguró que el Gobierno republicano, pese a los graves asuntos que tiene que resolver, se ocupa con todo entusiasmo de los problemas culturales e higiénicos, habiendo emprendido una enérgica lucha contra el analfabetismo.

Hizo una exposición de la organización sanitaria en la España leal y, en este tema afirmó:

"Franco no respeta ni los puestos de socorro, ni los hospitales, ni las ambulancias de la Cruz Roja, sino que al contrario, siempre que puede las bombardea. Por este motivo se hace preciso camuflar las ambulancias y puestos de socorro."

La Juventud Socialista de Noruega y la independencia de España

Oslo. — La internacional de la Juventud Socialista de Noruega ha celebrado una gran manifestación de simpatía a la República Española, con motivo de su fiesta anual.

En el manifiesto que al efecto dirigieron a la opinión pública, se lee, entre los votos de fe socialista, y los anhelos de paz y de libertad de la Juventud noruega, las siguientes frases de solidaridad con el pueblo

Franco no respeta ni los puestos de socorro, ni los hospitales, ni las ambulancias de la Cruz Roja

La Haya. — A su regreso de la España republicana, en donde prestó sus servicios como jefe de una ambulancia, el doctor Saget ha dado una conferencia en esta ciudad, ante representantes de la prensa holandesa, hombres de ciencia e intelectuales.

También hizo uso de la palabra el doctor Kan, que como agregado sanitario del doctor Saget visitó todas las ciudades de Cataluña y Valencia, Madrid y mediodía de España.

El doctor Saget dijo que había sido objeto de una grata acogida por parte del pueblo español, que le dispensó toda clase de atenciones.

Añadió que toda la España republicana está segura de su victoria sobre el fascismo y exaltó el hero-

EJERCITO

(Crónica de nuestro redactor Corresponsal)

Efectivamente; ya tenemos Ejército. Hasta los chóleres, el elemento más discolo de la guerra, funciona ya con satisfactoria normalidad. La motorización, uno de los principales factores, ha encontrado en sus servidores inmediatos la comprensión precisa de su importancia. La Brigada descansará unos días, si las circunstancias bélicas no lo impiden. Y pocas horas después de recibir la orden de traslado, se encontraba ya magníficamente instalada y con todos los servicios montados y atendidos, en un hermoso pueblecito cordobés alejado del frente de combate. Con estos muchachos hemos convivido las primeras horas de su emplazamiento nuevo. Y si admiración nos ha producido su conducta en los combates, no ha sido menos nuestra sorpresa al ver su exquisita corrección en el porte con la población civil, que a pesar de las inevitables molestias de tal aglomeración, se muestra toda encantada de tener huéspedes tan amables.

Es algo que hemos podido comprobar desde que se inició nuestra guerra. El héroe es siempre un revolucionario auténtico: no suele tener vanas pretensiones y generalmente es modesto y siente de corazón la solidaridad fraternal con los hermanos proletarios. Por esta misma razón se comporta honestamente por donde pasa dejando tras sí una estela de afectos que son la aureola de su heroísmo. Pero el falso revolucionario, ese héroe de guifol, de opereta, valiente y bravucón con las gentes indefensas y cobarde hasta la vergüenza en los campos de batalla; ese, es el azote de las poblaciones que tienen la desgracia de sentir su paso, y el descrédito de nuestra causa y de nuestro Ejército honrado, valiente y generoso. Quiere demostrar con su terrorífica con-

ducta en la retaguardia todo el valor macho que le falta en la vanguardia.

Así nos explicamos nosotros una vez más, la conducta honesta y sencilla de estos soldados, respetuosos y modestos cuando deambulaban por las calles de este pueblo y verdaderos leones cuando luchan en el campo contra el fascismo invasor.

¿Necesitarán nuevos estímulos estos soldados para que perseveren en su ejemplar conducta? Y sin embargo, sus excelentes jefes y comisarios no desprecian la más leve ocasión de continuar la formación militar y ciudadana de estos muchachos. Yo he escuchado dos veces, formados los batallones en el descanso de la instrucción táctica, las palabras admirables de los comandantes Pérez Laguna y Mascaraque, palabras de autoridad muy cordial, y las sugerencias magníficas de los comisarios García y Lozano, completadas por la palabra elocuente, serena y llena de insuperables enseñanzas que un Miliciano de la Cultura ponía al final de los actos como broche estupendo del trípode que apoya y eleva nuestro Ejército a un primer plano mundial: el mando técnico, inteligente y capaz; la formación política y ciudadana, sin sectarismos y bien dirigida por los comisarios; y el complemento supremo de la Cultura que abre las inteligencias al raciocinio, a la comprensión y forma en los soldados la conciencia efectiva de la autodisciplina.

¿Qué falta hace a estos muchachos aquel código estrecho y pavoroso que casi siempre desemboca en la negra letra del cementerio? Esto parece una comunidad de hermanos cordiales. Todo el mundo está en su puesto, pero sin jactancia, sin orgullo, sin empaque. Estando comiendo, yo he visto llegar a varios soldados en busca de jefes.

—Que pasen—han dicho éstos con la boca llena.

Y con la delicadeza y amabilidad más exquisita, este Bartolomé, "El Tolito el de la Fábrica", como le dicen todos en estos pueblos de Pozoblanco, hace desistir a los muchachos de su pretensión a unos permisos que no pueden darse.

—El caso es—dice el joven comandante Murlana—que este cabo es un excelente muchacho. ¡Si lo sabré yo! Si ha venido conmigo más de un año! Pero no está bien lo que ha hecho.

—¿Y qué medidas vas a tomar—pregunto.

—Pues hombre, mira. Si le aplicamos el Código tendríamos que arrestarlo unos días. Y esto, después de la dura campaña que hemos llevado, me parece muy fuerte y poco eficaz. Mejor será que mañana se pase todo el día sentado junto a una mesa con una copa de vino, sin que pueda probarlo.

El procedimiento no deja de ser original y sobre todo muy eficaz. Y sin embargo la disciplina es aquí férrea. Nadie osará abandonar un servicio ni desatender una orden, porque saben muy bien, por dolorosa experiencia en los campos de batalla, lo que significa la disciplina para conseguir la victoria.

El pueblo, dormido o muerto hace unos días, ha despertado ante la exuberancia de vida que traen estas tropas. Redoblan los tambores, sueñan las cornetas. Desfilan los soldados que vienen del campo de hacer ejercicios. Pasan marciales, en formación, los que al campo van. Bullio de fiesta. Y la mujer que se mezcla en esta algazara. La mujer proletaria, evacuada o nativa, que departe con el camarada soldado las dulzuras de su pali que como si quisiera compensarlo de las fatigas pasadas en la trinchera.

Este es el verdadero Ejército del Pueblo.

RUSOFILO.

Octubre de 1937.

Descontento entre los obreros nazis

Stuttgart.—En las últimas semanas han sido despedidos de una fábrica constructora de aviones, establecida en esta capital, varios centenares de obreros. Ello ha sido debido a la escasez de materias primas y también a los defectos de construcción que se encontraron en los motores y en los aeroplanos de bombardeo.

El encargado de los talleres ha declarado que el saldo de trabajo se había liquidado con un gran haber pasivo, a consecuencia de las deficiencias en la fabricación de los aviones.

La fabricación en series de aparatos, cuyos motores están ya dispuestos, ha sido suspendida, pues todos los días se registra el caso de que alguna de las piezas principales entregadas por la fundición, tienen que ser devueltas y fundidas de nuevo.

Pocos días antes del despido de obreros a que nos hemos referido el Presidente de la Sociedad declaró que no se despediría a nadie y que si esto fuere absolutamente inevitable, los obreros despedidos de la fábrica serían acoplados inmediatamente a otros trabajos; pero la realidad es que todos esos trabajadores se hallan actualmente parados y en la mayor miseria.

Oficina Municipal de Abastos

AVISO IMPORTANTE A LOS COMERCIANTES

Teniendo que entregarse a los comercios de esta localidad, mañana día 22 del actual, arroz para su venta al público, se pone en conocimiento de los industriales interesados que para la adquisición de tal artículo deberán entregar, de 9 a 10 de la mañana, en la Oficina de Abastos, los tickets del bacalao despachado en el día de hoy.

Castellón 21 Octubre de 1937.

LA COMISION MUNICIPAL DE ABASTECIMIENTO.





# Heraldo de Castellón

## CONSEJO MUNICIPAL

### Ha regresado la Comisión que fué en busca de harina

Anoche regresó a Castellón la comisión de consejeros compuesta por los camaradas Montañés y Terradas que fueron a buscar harina o trigo por las zonas de Albacete, Ciudad Libre y Cuenca.

Esta mañana hemos tenido un cambio de impresiones con estos consejeros acerca del resultado de sus gestiones. Por sus manifestaciones se deduce que en los pueblos de las provincias antes citadas hay harina y trigo en cantidad suficiente para toda la zona leal, pero que existe cierta resistencia a deshacerse de este artículo, sobre todo si no es a cambio de otros artículos de que allí carecen.

De todas formas los resultados de sus trabajos han sido francamente favorables, contratando una buena partida de harina en el pueblo de Infantes (Ciudad Libre), que será trasladada a Castellón en cuanto las fábricas tengan molidura del grano. La mayor dificultad está en el transporte, para lo que el Consejo Municipal hará todo cuanto esté a su alcance para encontrar los camiones necesarios.

### UNA SOLUCION EN EL ASUNTO DEL PESCADO?

Esta mañana se ha celebrado en el salón del Consejo una reunión con los representantes de las dos sindicales pesqueras del Grao y la Comisión de Abastos, presidida por el camarada Peirats. Se han discutido unas conclusiones verbales presentadas por los pescadores, las que la comisión estudiará detenidamente.

Según nos ha dicho después el consejero Mari, es casi seguro que el asunto del pescado sea resuelto definitivamente uno de estos días de una manera favorable para el pueblo de Castellón, cuya solución acabaría con las colas, ya que la cantidad de pescado que entraría diariamente en el mercado sería suficiente para abastecer toda la población civil.

## Publicaciones

(Viene de primera plana.)

Subito arrebató Rudy propone a sus camaradas una expedición a España para luchar al lado de los combatientes leales. Se acepta. Embarcan seis muchachos, seis idealistas. Un pedazo de América, minúculo, insignificante, tratando de justificar la aureola de la Estátua de la Libertad.

Llegados a España se enrollan en la Brigada Internacional. Madrid. Aquellos días, aquellas noches, aquellos instantes de vibración constante, Rudy Musser se ha convertido en el hombre de confianza de su columna.

El autor ha dibujado con gran maestría los pedazos de historia vividos en las márgenes del Manzanares. "No pasarán". El grito, la consigna de millares y millares de defensores llegados de todos los países. El mundo metido en la meseta castellana. Caudales de Rudys, de jóvenes, de generaciones saltando las barreras del tiempo.

Upton Sinclair, espectador de escenas sangrientas, ha puesto de relieve en el perfil de la lucha española. Sus páginas, su lectura, son la acusación más fidedigna que condena la barbarie, el terror, el imperio del asesinato que va, segundo vidas ante el mismo Tribunal de la Sociedad de Naciones.

JUAN VALLESPINOS.

Frente de Teruel, Octubre 1937.

## ULTIMO AVISO PARA PONER LAS LIBRETAS EN REGLA

El consejero Comisión hace por última vez un llamamiento al público de Castellón para que en el más breve plazo posible se apresure a dar de baja de las libretas de racionamiento a las personas que por cualquier motivo estén ausentes de sus casas.

El Consejo Municipal hace en este sentido una obra de gran saneamiento, pero necesita la colaboración del pueblo, sin la cual todos los esfuerzos resultan baldíos.

### PÉRDIDA DE LIBRETAS

Ayer se extraviaron las libretas de Miguel Barrachina Gual, domiciliado en la calle Milicias, 1 y de Eustaquio Romero Juzgado, habitante en la calle 16 de Febrero, número 98. Se ruega a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

## Suscripción nacional pro-el día de "Alerta"

Ha quedado abierta una suscripción nacional de ayuda a la magna concentración deportiva militar que ha de celebrarse en Valencia el próximo día 7 de Noviembre, para que así toda la España leal, autoridades, artistas, intelectuales, organizaciones, jefes, oficiales y soldados del Ejército Popular y pueblo en general, puedan colaborar en esta magnífica obra de educación premilitar física y cultural de la juventud, aportando así su cooperación al más ferviente anhelo de los jóvenes españoles, en su afán de aprender y ser útiles.

El Consejo Nacional de "ALERTA" hace una llamada a todos los españoles y cuerpo diplomático para que secunden el ejemplo de los primeros donantes, que figuran en la lista que se inserta a continuación para que así se pueda obtener un más brillante resultado de la concentración que admirará al mundo que nos contempla.

### PRIMERA LISTA DE DONATIVOS RECIBIDOS PARA LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL PRO-EL DIA DE "ALERTA"

Ministerio de Instrucción Pública, 25.000 pesetas.  
Comité Central Partido Comunista, 500.  
Director General de Ganadería, 50.  
Legación de Dinamarca, 20.  
Subsecretario de Economía, 100.  
Maximiliano Tous, 25.  
Miguel de Molina, 200.  
Mari, 150.  
Ramón José Sastre, 375.  
Rosario Pérez, 10.  
Director General Agricultura, 100.  
Socorro Rojo Internacional, 25.  
Director General de lo Contencioso del Estado, 50.  
Director General de Correos, 50.  
Total, 26.655 pesetas.  
Los donativos pueden remitirse al Consejo Nacional de "ALERTA", Plaza del Temple, 8-2.—Valencia.

## Teatro Municipal

### Compañía de revistas "LA PIPA DE ORO"

Lo de oro... vamos a dejarlo en oropel, como máxima concesión y ya estará bien, porque si nos metemos a analizar la calidad de la que anoche nos ofrecieron en el Teatro Municipal, la "pipa" va a salir echando humo.

En cuanto al libro, tan romo de ingenio como fértil en groserías, no vale la pena analizarlo.

Ciara que esto no es nuevo en esta clase de producciones teatrales, en las cuales lo esencial no suele ser el contenido literario sino el continente, constituido por esa sugestiva conjunción de mujeres atractivas, música agradable, lujoso vestuario, balles, luces y alardes escenográficos; pero en esta ocasión, escenógrafos, electricistas, tramoyistas y sastres tienen muy limitada intervención de lucimiento. Además, el conjunto—menguado conjunto—de subvenciones—¿No se llama ahora así a las coristas?—, es de lo más reducido.

Tal vez de los elementos que componen la revista de Paradas y Giménez, lo más acertado sea la música de Rosillo y Mollá, por lo pegadiza y grata al oído.

Por su figura de bien enclavados contornos, destaca la super vedette Nelly del Plata, con la que forman una bella trilogía Conchita González y Pepita Ripoll.

El tenor cómico José Campos—cuyos progresos artísticos son notorios—hizo gala de esa gracia natural que le caracteriza, así como Gonzalo Ambit del dominio escénico.

También fué aplaudido el bailarín Enrique Ripoll, quien tuvo que repetir dos bailes, uno de ellos en unión de su bella hermana Pepita, en la que también observamos un estimable progreso.

El teatro, atestado de público.

## Consejería Provincial de Abastos

### QUEDA PROHIBIDA LA VENTA Y CESION DE LOS ENVASES

Por el Ministerio de Hacienda y Economía y por Decreto de fecha 12 del corriente, ha quedado dispuesto lo siguiente:

1.º Que en el plazo de tres días a partir de la publicación de la presente disposición en la "Gaceta de la República", todas las industrias, comercios, particulares, organizaciones políticas y sindicales y organismos oficiales de todo orden, con excepción de los Servicios de Intendencia que tengan en su poder envases vacíos de yute, algodón, pita u otras fibras textiles y vegetales deberán presentar ante la Consejería de Abastecimientos de la provincia de su residencia declaración jurada de las cantidades de envases que posean.

2.º Queda terminantemente prohibida la venta y cesión a particulares de los envases antes mencionados.

## BANCO CENTRAL

Capital escriturado: Ptas. 200.000.000  
desembolsado 60.000.000  
Reservas 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO.

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%  
(límite 5.000 ptas.) Interés anual.

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

3.º Por los comerciantes de envases que existan en cada provincia y que se hallen al corriente en el pago de la contribución industrial, previa intervención por la respectiva Consejería Provincial de Abastecimientos se procederá a la retirada de los envases a que se refieren las anteriores declaraciones juradas previo pago de su importe.

Habiendo transcurrido el plazo que determina la orden antes citada, prevenimos a todos aquellos a quienes afecta esta disposición, que si en el plazo de 48 horas no queda cumplimentada, se procederá por esta Consejería Provincial a la retirada de todos los envases comprendidos en la orden antes citada sin derecho a indemnización alguna.

El Consejero Provincial de Abastos,  
R. FAYOS.

Para los niños.  
Para adultos.  
Para los ancianos.  
ES EL MEJOR LAXANTE.  
ES EL MEJOR PURGANTE.  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
LAS "TABLETAS CASTELLO".  
30 dósis, DOS pesetas.

## ¡¡EL TIFUS!!

Muertos vacunados, NINGUNO.  
Muertos no vacunados, 226.  
¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?  
¡VACUNATE!

## Crónica

SE DESEA SABER EL PADRERO DE...

Inés Martínez Muñoz y su hija Rafaela Rubio, evacuadas de Pueblo Nuevo del Terrible, que se encontraban en Torreblanca (Castellón).

Darán informes a su compañero Eusebio Rubio Soto, evacuado en el refugio del Palacio del Obispo, de esta localidad.

Matrimonios:  
Jesus Guillamón Gómez con Petra Robles Cubas.

Antonio Pérez Ramos con Teresa Marco Mir.  
Miguel Badía Fusté con Carmen Marimón Diago.

### MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos:  
Ninguno.  
Defunciones:  
Dolores Ortí Segura, 25 años, Hospital.  
Josefa Fábrega Causanilles, 81 años, 6 de Octubre, 7.

## El Consejo de Administración de la Caja de Ahorros

Mañana a las siete de la tarde celebrará sesión ordinaria el Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón, pesetas.

## Dinero para la provincia de Castellón

El diputado Gómez Hidalgo, ha recibido las siguientes noticias del Subsecretario de Obras Públicas, sobre el asunto que le tenía recomendado:

Lbramiento de 200.000 pesetas para el comienzo de las obras del trozo tercero de la carretera en la estación de Burriana, en el ferrocarril de Valencia a Tarragona.

## GOBIERNO CIVIL

### Para la instalación del sifilicomio

En el despacho del Gobierno civil es ha celebrado una reunión con la Junta de Sanidad, a la que han asistido el Director del Hospital, el Inspector de los servicios anti-venéreos y el Comandante militar de la plaza.

Se ha tratado ampliamente sobre las normas a seguir para la instalación del proyectado Sifilicomio y se ha trazado el plan de propaganda que hay que adoptar por toda la provincia para que este proyecto tenga la debida eficacia y la colaboración necesaria en todos los sectores de la opinión ciudadana. El Ministro de Sanidad está dispuesto a prestar su decidido apoyo a esta obra, facilitando cuantos elementos sean menester para su feliz realización.

### ENTREGA DE DINERO

La Sociedad de Oficios Varios (U. G. T.) ha hecho entrega en este Gobierno Civil para las atenciones de los Hospitales de Sangre, de la cantidad de 435 pesetas. Es la segunda vez que esta organización hace un donativo de esta naturaleza con el mismo fin, lo cual demuestra su espíritu de sacrificio y su inquebrantable amor por los combatientes que caen en las líneas de fuego contra el fascismo invasor.

Esta cantidad ha sido transferida por el Banco de España al Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros para su inmediata aplicación. Con este dinero, más las cantidades recogidas por los jornales correspondientes al 14 de Abril, con destino a atenciones de guerra y hospitales de sangre, puestas a disposición de dicha autoridad superior por este Gobierno Civil, suman un total de 177.327'50

## TRASPASO

Piso amueblado, casa moderna con cuarto de baño.  
Razón en esta Administración.

## CARTELERIA DE ESPECTACULOS

### TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 tarde  
EXITO de la revista: "LA PIPA DE ORO".

A las 9'45 noche  
La colosal revista: "LAS LEANDRAS". Espléndida presentación y gran conjunto de mujeres.

### SALON ROYAL

A las 6'30 y 9'30.  
El Noticiero "ESPAÑA AL DIA número 28".

ESTRENO en español "SUBLIME OBSESION", por Robert TAYLOR.

### CAPITOL CINEMA

A las 6'30 y 9'30.

Selectos COMPLEMENTOS.  
El reportaje sensacional, titulado "LA NO INTERVENCIÓN".  
Y ESTRENO de "EL CLUB DE LOS SUICIDAS", en español, por Robert MONTGOMERY.

### SALON DORE

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS.  
La primera jornada de "LOS MISERABLES", basada en la obra de VICTO RHUGO.

## Herrag de Orujo

Especial para braseros, lo encontrará en la  
CARBONERIA  
de Vicente Celades. — Calle Gómez Ferrer, 16. (Antes Dolores) y en calle P. Alaga, 7.  
Se sirve a domicilio.